
 

 

 
 

   

  A SUA EXCELÊNCIA  

                                                                                        O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA 

                                                                                        DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES 

 

     S/098/2023/XII 

                                                                              

Assunto: Requerimento ao Governo Regional dos Açores  

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa 

da Região Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à 

Mesa da Assembleia Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., 

para efeitos de admissão, perguntas com pedido de resposta escrita dirigidas ao 

Governo Regional dos Açores. 

 

Horta, 19 de junho de 2023 

 

Com os melhores cumprimentos 

 

 

O Presidente do Grupo Parlamentar  

Vasco Ilídio Alves Cordeiro 

 

E/1692/2023 Proc.º 054.02.04/17/XII 19/06/2023  
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REQUERIMENTO 

 

GRACIOSA ESTÁ A SER PREJUDICADA NO TRANSPORTE DE PESCADO 

 

Como é sabido, o pescado da Ilha Graciosa destina-se, na sua grande parte, à exportação. 

As caraterísticas da sua captura, ou seja, com técnicas artesanais, com reduzido tempo a 

bordo e constituído por espécies demersais e moluscos, valoriza, e muito, o peixe da 

Graciosa. 

Uma das questões mais importantes, neste processo, é o acesso rápido aos mercados 

tradicionais e isso está muito dependente, como é lógico, do transporte aéreo de mercadorias 

que é feito pela SATA-Air Açores. 

Também, como é conhecido e muito divulgado, o número de voos sofreu um incremento no 

período de verão IATA, sendo lógico pensar-se que a disponibilidade, no que à carga aérea 

diz respeito, aumentasse na mesma medida do aumento dos voos, tal como as interligações 

com os voos para o exterior da Região. 

No entanto, não é isso que está a acontecer. Há enormes constrangimentos assinalados, 

quase diariamente, pelo sector. 

Os compradores desesperam para exportar o pescado que, invariavelmente fica retido na 

ilha, e o preço cai devido à perda do grau de frescura.  

Ou seja, os compradores estão a perder clientes e dinheiro e os pescadores correm o risco 

de não terem ninguém que lhes compre o pescado. 
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Chega-se à conclusão que um aumento do número de voos sem dar resposta a estas 

situações serve de muito pouco. É uma situação grave para o sector das pescas da Graciosa 

que é preciso resolver com a urgência que merece. 

Assim sendo, o Grupo Parlamentar do Partido Socialista, ao abrigo das disposições 

regimentais aplicáveis, solicita as seguintes informações: 

1 – O Governo tem conhecimento destas dificuldades? 

2 – Se sim, porque não tem ajudado a resolver esta situação que afeta a fileira da pesca 

nesta ilha? 

3 – Por que razão o Governo não acompanhou a elaboração dos horários de verão da 

SATA-Air Açores de modo a evitar estes constrangimentos? 

 

Horta, 16 de junho de 2023. 

 

Os Deputados 

 

José Ávila 

 

 

Manuel Ramos 

 

 


